
www.estadaomatogrosso.com.br CAPITAL: R$ 2,00 INTERIOR: R$ 3,00CUIABÁ-MT, SEXTA-FEIRA, 24 de JANEIRO de 2025FUNDADO EM 2019 - Edição 1386 - Concluída às 18h

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso
Tarley Carvalho | Bruna 
Cardoso | Fernanda Leite

O deputado estadual 
Dilmar Dal Bosco (União) 
afirmou que é bastante 
difícil os servidores rece-
berem a recomposição dos 
20% do salário do Governo 
do Estado. Na quarta-feira, 
22, a Assembleia Legislati-
va (ALMT) aprovou o Re-
ajuste Anual Geral (RGA) 
em 4,83%. Entretanto, os 
servidores reivindicam os 
20% que deixaram de rece-
ber nos últimos anos.

“Eu acho bastante difí-
cil [conceder o aumento], 
a grande preocupação de 
Mato Grosso não é isso. A 
grande preocupação do 
Mato Grosso é a reforma 
tributária que foi aprova-
da, é no Congresso Nacio-
nal que nós vamos perder 
muita receita”, disse.

Isto porque, o Gover-
no aponta que o Estado 
deve perder de R$ 7 a R$ 
8 bilhões com repasses 
federais por causa das 
mudanças da Reforma 
Tributária.

Apesar do comentário 
do parlamentar, o Governo 
deve ter dificuldade para 
barrar esse aumento. Isso 
porque o tema tem a sim-
patia da maioria da Casa, 
que já se articula para con-
ceder o aumento por meio 
de uma Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC).

O trabalho será lide-
rado pelos deputados Ja-
naina Riva (MDB) e Lúdio 
Cabral (PT), que têm o 
apoio do futuro presidente 
do Parlamento, deputado 
Max Russi (PSB). Uma vez 
aprovado, é possível que o 
tema vá parar na Justiça, 
uma vez que a proposta 
cria despesas para o Poder 
Executivo, cuja atribuição 
é exclusiva do governador.

O reajuste de 20% na 
folha salarial é uma das 

RECOMPOSIÇÃO DE 20% É QUASE
IMPOSSÍVEL, DIZ DAL BOSCO

ASSEMBLEIA APROVA RGA DE 4,83%
PARA OS SERVIDORES ESTADUAIS

Gilberto Leite | ALMT

Da redação

O Nova Mutum Espor-
te Clube denunciou nesta 
quarta-feira, 22 de janeiro, 
que jogadores do time fo-
ram abordados por crimi-
nosos para participar de 
um esquema de manipula-
ção de resultados de jogos 
do Campeonato Mato-gros-
sense. 

Em gravação divulgada 
nas redes sociais, um ho-
mem com sotaque nordes-
tino entra em contato com 
um dos jogadores do Nova 
Mutum, oferecendo uma 
‘rendinha extra’ de R$ 7 mil 
a R$ 10 mil para ele e mais 
três jogadores.

“Queria saber se você 
quer entrar em um negócio 
aí. Rendinha extra. Estamos 
pensando assim: depen-
dendo da cotação, estamos 

‘MÁFIA DAS APOSTAS’ TENTA
ALICIAR JOGADORES DE MT
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considerando de R$ 7 a R$ 
10 mil para cada um. No 
caso, seria você e mais três. 
Aí, caso tenha interesse, 
vou mandar alguém aí para 
me representar e fazer uma 
reuniãozinha com vocês”, 
diz trecho da gravação. 

O esquema é conhecido 
como ‘máfia das apostas’ 
e consiste em manipular 
resultados ou eventos dos 
jogos - como gols, faltas ou 
cartões - para garantir que 
os criminosos saiam vence-
dores em apostas específi-
cas. É similar ao esquema 
que foi investigado na Ope-
ração Penalidade Máxima, 
que levou ao afastamento 
do lateral-direito Mateusi-
nho, do Cuiabá. 

Por meio de nota, o 
Nova Mutum informou que 
denunciou o caso à Polí-
cia Civil, “para investigar 

e punir os responsáveis”. 
O clube também ressaltou 
que não compactua com 
qualquer forma de manipu-
lação ou fraude no esporte.

Já a Federação Ma-
to-grossense de Futebol 
(FMF) disse repudiar a 
prática de manipulação de 
resultados e informou que 
não irá suspender o Cam-
peonato Mato-grossense, 
já que os atletas tomaram a 
atitude correta e denuncia-
ram o caso à Polícia.

“Reiteramos nossa con-
fiança de que o caso será 
investigado e solucionado 
com celeridade, garantindo 
que os responsáveis sejam 
devidamente punidos. A 
FMF reafirma seu compro-
misso com a transparência 
e a promoção de um fute-
bol ético, seguro e justo”, 
diz a nota.

Gabriel Soares

Os deputados estaduais 
aprovaram, por unanimi-
dade, a Revisão Geral Anu-
al (RGA) de 4,83% para os 
servidores públicos esta-
duais, que já deve ser paga 
na folha salarial de janeiro. 
A votação foi realizada na 
tarde de quarta-feira, 22 
de janeiro. O Governo do 
Estado confirmou que vai 
pagar a revisão já nos sa-
lários de janeiro.

A revisão de 4,83% se-
gue a inflação oficial me-
dida pelo Índice Nacional 
de Preço ao Consumidor 
Amplo (IPCA), divulgado 
pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) no último dia 10 de 
janeiro.

Conforme o governo, a 
previsão é de que a RGA 
cause um impacto mensal 
de R$ 76 milhões na folha 
de pagamento dos servi-
dores, o que equivale a 
R$ 855 milhões ao ano. O 
Governo sustenta que não 
pode conceder revisão 
acima da inflação porque 
já está perto do limite pru-

dencial da Lei de Respon-
sabilidade Fiscal (LRF), 
pois tem realizado novas 
contratações via concurso 
público e atendido às leis 
de progressão de carreira.

"O Executivo alerta 
também que se aproxima 
do limite prudencial da 
folha, conforme estabe-
lecido na Lei de Respon-
sabilidade Fiscal Estadu-

al. Os dados do Estado 
demonstram que a folha 
está crescendo acima da 
inflação, porque, além da 
RGA, existe o crescimento 
real pelas progressões de 

carreira. Dados apresen-
tados pela equipe econô-
mica do governo e da Se-
cretaria de Planejamento 
e Gestão apontam que 
o aumento é superior a 

bandeiras dos servidores 
públicos e se refere às per-
das acumuladas nos últi-
mos anos. Parte é referen-
te a RGAs não concedidos 
durante a gestão Pedro 
Taques, 2015 a 2018, e 
outra parte diz respeito às 
perdas congeladas duran-
te a pandemia de covid-19, 
no qual toda a Administra-
ção Pública brasileira ficou 
proibida de conceder au-
mentos e reajustes devido 
à crise sanitária.

3%", diz nota encaminha-
da pelo governo.

No caso da RGA, a de-
putada estadual Janaina 
Riva (MDB) formalizou 
em plenário que ficou 
acordado com o governo 
a apresentação de uma 
Proposta de Emenda 
Constitucional (PEC) para 
garantir a recomposição 
de perdas acumuladas 
pelos servidores no pe-
ríodo do atual governo. 
Conforme a deputada, a 
PEC conta com a assina-
tura de 12 deputados.

Os servidores – repre-
sentados pelos líderes sin-
dicais – reclamam uma de-
fasagem de perdas de 20% 
durante o atual governo. 
O presidente eleito da As-
sembleia Legislativa, Max 
Russi (PSB), declarou apoio 
à pauta dos servidores.

“Vai ter o apoio total 
da Assembleia, essa pauta 
dos servidores é uma pau-
ta legítima e que conta 
com o apoio, acredito eu, 
de praticamente todos os 
deputados, se não todos”, 
afirmou.

*Com assessoria



 EDITOR DE ARTE: 
AQUILES A. AMORIM

Rua Capitão Iporã, nº 50 - bairro Pico do Amor Cuiabá-MT - CEP: 78065-090 – Fone: (65) 99830-1111 – E-mail: redacao@estadaomatogrosso.com.br –  comercial@estadaomatogrosso.com.br

COLUNISTAS SOCIAIS: 

HEBERT MATTOS

VALDOMIRO ARRUDA 

WARNER WILLON

Os artigos de opinião assinados por colaboradores e/ou articulistas são de responsabilidade exclusiva de seus autores e não 
representam a opinião deste veículo.

Colabore com o debate público sobre nosso estado. Envie artigos e opiniões para:redacao@estadaomatogrosso.com.br

REPORTAGEM:  

BRUNA CARDOSO

FERNANDA LEITE

IGOR GUILHERME

MAIARA MAX

THIAGO P. BALDOINO

AGÊNCIAS DE NOTÍCIAS:
AGÊNCIA BRASIL

EDITOR CHEFE: 
GABRIEL SOARESFUNDADOR

GEANDRÉ FRANK LATORRACA  DRT - 0003325/MT   
MICHELLE DORILEO

 EM 2019 

ESTAGIÁRIOS:

EDITORA / SOCIAL MEDIA: 
GLÁUCIA M. R. DE ALMEIDA

DIRETOR GERAL: 
GEANDRÉ F. LATORRACA

DIRETOR COMERCIAL:
TIAGO DORILEO

PG 2 - OPINIÃO
www.estadaomatogrosso.com.br

EDITORIAL

ão cada vez meno-
res as chances de a 
humanidade evitar 

um desastre planetário 
decorrente das mudan-
ças climáticas, cujos sin-
tomas já começam a ser 
sentidos em várias par-
tes do mundo, com secas 
e chuvas recordes. Para 
muitos, os riscos pare-
cem distantes, como uma 
distopia cinematográfi-
ca, restrito aos fóruns de 
debates, universidades e 
organizações não gover-
namentais. Esse ‘nega-
cionismo climático’ é até 
compreensível, princi-
palmente no Brasil, país 
tão abençoado com ter-
ras férteis e clima favorá-
vel para o cultivo, a terra 
onde “em se plantando, 
tudo dá” como já relata-
va Pero Vaz de Caminha 
em sua primeira carta a 
Portugal.

Acontece que assim 
como o vírus que causou 
a pandemia de covid-19, 
as mudanças climáticas 
se aproximam de nós de 
forma praticamente im-
perceptível. E como já 
sabemos, a natureza se 
impõe sem piedade. Os 
efeitos da crise climáti-
ca estão cada vez mais 
próximos e tendem a 
aumentar nos próximos 
anos, como uma doen-

ça que começa com uma 
pequena dorzinha e logo 
se torna insustentável. É 
o que aponta o relatório 
mais recente do Painel 
Intergovernamental so-
bre o Clima (IPCC), re-
latório divulgado pela 
Organização das Nações 
Unidas (ONU).

Neste novo levanta-
mento, a organização se 
dedicou a avaliar as vul-
nerabilidades naturais e 
socioeconômicas dos pa-
íses às mudanças climá-
ticas, em uma tentativa 
de se adiantar aos im-
pactos regionais e traçar 
medidas para mitiga-los. 
E o cenário é nada alen-
tador. A previsão geral 
para o globo é de uma 
queda na produção de 
alimentos, um problema 
e tanto para um mundo 
cuja população continua 
crescendo em ritmo ace-
lerado.

Sobre a situação es-
pecífica do Brasil, o IPCC 
aponta risco de queda 
substancial na produção 
agrícola, o que tende a 
aumentar a situação de 
insegurança alimentar 
em todo o mundo. Em 
2021, uma pesquisa da 
ONU apontou que 116,8 
milhões de brasileiros 
(cerca de 55% da popu-
lação) já lidavam com al-
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S gum grau de insegurança 
alimentar, não por causa 
da seca ou das enchentes, 
mas por falta de dinheiro. 
As mudanças climáticas 
tendem a agravar esse 
problema.

O IPCC aponta ainda 
que há um risco crescente 
de uma crise humanitá-
ria devido à migração da 
população da região Nor-
deste, comumente afeta-
da por eventos climáticos 
adversos, que devem se 
tornar cada vez mais fre-
quentes. Os ‘refugiados 
do clima’ vão disputar 
trabalho, moradia e ali-
mentos mais ao sul, au-
mentando a pressão so-
bre as terras agricultáveis 
do país.

Essa é a realidade 
prevista para o Brasil, se 
nada for feito para mu-
da-la. Seguimos como 
um carro desgovernado 
em direção ao abismo, 
mas ainda é possível 
desviar dessa rota de co-
lisão. Para isso, cada um 
de nós deve se atentar ao 
seu papel na construção 
de um futuro mais sus-
tentável, além de cobrar 
de nossas autoridades 
que façam sua parte para 
garantir que nossos fi-
lhos e netos tenham um 
mundo para viver, como 
nós vivemos.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO
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O futuro se constrói agora

Dayane Nascimento (*)      

Na busca incessante por “aten-
ção”, que pode se traduzir em likes, 
visualizações e engajamento nas 
redes sociais, muitas pessoas 
(políticos, influencers, artistas etc) 
e empresas incorrem no erro de 
confundir estratégias de comunicação 
com práticas antiéticas e prejudiciais. 
Esses desvios podem gerar resultados 
temporários, mas que comprometem a repu-
tação no longo prazo.

Infelizmente, vivemos um momento em que 
precisamos explicar o óbvio. O uso de polêmicas 
envolvendo mentiras e fake news têm o poder de 
chamar a atenção e mexer com as emoções das 
pessoas, mas usá-las como se fossem estraté-
gia de comunicação e marketing é um erro. Na 
verdade, são práticas antiéticas e desonestas.

Assim como fazer uso de violência por meio 
da divulgação de agressões, ofensas, insinu-
ações criminosas e ameaças tem o resultado 
de chamar atenção para algo, mas não, não é 
marketing. A promoção da marca ou produto 
deve sempre respeitar os princípios éticos e 
os direitos humanos. Portanto, esse tipo de 
comportamento é abuso e não marketing.

Um cenário que normaliza absurdos, como 
foi a postagem recente do empresário Thiago 
Nigro que expôs nas redes sociais imagens do 
feto, logo após ter sido expelido pela esposa, 
beirou o inaceitável, o inacreditável. Além de 
chocante, ainda pode ter provocado reações 
extremas em mulheres que já enfrentaram 
problemas similares.

Outra situação preocupante se trata de 
mensagens publicitárias que enganam, iludem 
e contribuem para danos como consumo ex-
cessivo e endividamento. Um exemplo são as 
apostas on-line (BET) que têm gerado cachês 
milionários a artistas, atletas, influencers e “in-
fluencers mirins”, o que é totalmente vedado por 
envolver um público suscetível à publicidade.

Uma reportagem da revista Piauí mostrou 
que Virginia Fonseca, por exemplo, inclusive 
receberia 30% dos valores perdidos pelos 
usuários nas apostas como “cachê da desgra-
ça”. Aliás, as bets movimentaram, em 2024, 
cerca de R$ 20 bilhões mensais, segundo o 
Banco Central, provocando perdas bilionárias 
a famílias e à própria economia brasileira. E já 
representam um problema de saúde pública 
por levar milhões de brasileiros ao adoecimento 
mental (vício), entre eles, crianças e jovens.

Economia da atenção
Neste cenário complexo, acelerado e 

globalizado, tornou-se extremamente 
necessário o compromisso com as 
boas práticas na comunicação, que 
compreendem são só nos afastar de 
artimanhas para atrair a audiência, 
como prezar pela transparência ao 
divulgar informações, evitando-se 

exageros ou omissões na venda de 
produtos e serviços (o básico!).
Portanto, este tema envolve muitas 

camadas, já que são diversos os pontos de 
atenção devido a dimensão que a nossa vida 
tomou com o advento da internet, das redes so-
ciais e da inteligência artificial. Inclusive, desde 
2020, a Lei Geral de Proteção de Dados (LGPD) 
exige que as empresas sejam transparentes 
sobre como coletam, armazenam e utilizam 
os dados dos clientes, em razão do direito à 
privacidade.

Com o anúncio do presidente-executivo 
da Meta, Mark Zuckerberg, sobre o fim do 
uso de checagem de fatos no Facebook e no 
Instagram, seguindo um modelo semelhante 
ao adotado pelo X, enfrentaremos mais uma 
rede social que se transforma em palco de 
vale-tudo pela audiência, desconsiderando as 
perspectivas éticas de comunicação e o impacto 
da desinformação na internet.

Assim como é amplamente entendido que 
um advogado, ao defender seu cliente, não 
pode fabricar provas, pois isso não seria con-
siderado advogar, as ações irresponsáveis que 
visam apenas obter resultados financeiros não 
deveriam ser classificadas como marketing.

Diferentemente daqueles que buscam ape-
nas o lucro imediato, sem priorizar transparên-
cia, confiabilidade e respeito, escolhi trabalhar 
o marketing ético como a única forma de gerar 
sustentabilidade para o meu negócio e o negó-
cio dos clientes. Não vendemos apenas produ-
tos e/ou serviços, cultivamos uma base fiel, que 
se sente valorizada e confia na nossa marca.

Como profissional da área, convido os meus 
pares a adotar uma postura em que os valores 
humanos e sociais sejam tão valorizados quanto 
o sucesso comercial. Assim, independente das 
adversidades, o marketing cumprirá seu papel 
de ser responsável pelas suas ações e o im-
pacto delas no mundo!

*DAYANE NASCIMENTO é consultora marke-
ting com formação na UFMT, especialista em 
planejamento estratégico e economia compor-
tamento pela ESPM/SP e empresária.

Uemerson Florencio (*)      

O ano já inicia com a posse de 
5565 prefeitos, mais de 56 mil ve-
readores e milhares de cargos de 
confiança entrarão em cena em 
todo o Brasil. Será que vontade 
de falar será correspondente a 
capacidade de executar os projetos 
tão divulgados nas campanhas ou na 
campanha pode tudo para se eleger? 
Todos esses foram empregos gerados por 
uma parcela da população desempregada, 
só para lembrar.

Em outras palavras podemos dizer que 
um grande número de desempregados, 
inseridos num contexto de voto obrigatório 
geraram expressivo número de empregos. 
Como você enxerga esta realidade? E a sua 
realidade para além desta, como está? O que 
você quer neste novo calendário? Quais são 
os seus desejos, objetivo, sonhos ou metas? 
Você traçou pelo menos um plano de ação 
para poder dar materialidade para algum dos 
seus objetivos ou metas?

Um outro desafio para a nossa reflexão: 
Será que o salário mínimo terá a capacidade 
de possibilitar um real poder de comprar para 
os trabalhadores brasileiros? Será ele capaz 
de pagar as despesas de um aluguel digno, 
cobrir despesas água, energia, internet e gás? 
E para além destas despesas poderá ainda 
atender as despesas com os medicamentos, 
material de escolar, compra de alimentos, 
transporte e lazer?

Sem querer dar uma de economista, mes-
mo porque não tenho formação para tanto, 
não se pode esquecer que uma economia 
onde toma o dólar americano para muitas 
referências. Muito bem, especialistas e a 
grande mídia especializada já observaram 
que a moeda americana termina o ano bem 
mais valorizada em comparação com o real. 
Será que já vivemos em cenários deste tipo? 
Quais são os verdadeiros impactos de tudo 

isso na vida do cidadão comum? São 
variações para nos preocupar?

Muitos rumores já demonstram 
ligeiras insatisfações com as políti-
cas econômicas do governo Fede-
ral face a estas variações num cur-
to espaço de tempo. O que se deve 
esperar de tais cenários? Façamos 

as nossas economias e busquemos 
fontes alternativas para a geração de 

renda. Porque estas aflições se a nossa 
moeda não é o dólar americano? Por que 

este alvoroço se a maioria dos brasileiros não 
fazem compras ou grandes viagens interna-
ções operadas em dólar?

Mas sim, existem sutis alterações na vida 
da população em geral, mas se o Banco 
Central não for rápido sentimos os efeitos em 
diversos cenários da nossa relação do con-
sumo interno operado nesta moeda lá fora. 
Aqui repito é a fala bem um leigo, mas que 
sente os reflexos dessas relações nos preços 
alterados em nossa cesta básica quando vou 
a feira ou supermercados. Só quem vai aos 
supermercados sabe o que estou falando, 
aumentaram ou não os preços dos gêneros 
alimentícios?

Como você está finalizando o ano poderá 
também iniciar o novo calendário. Por este 
motivo lhe pergunto: Como você está gerindo 
as suas dívidas pessoais? Terá o brasileiro a 
ampla disposição e condição para poder pa-
gar todos os seus débitos que já se arrastam 
de anos anteriores até o presente momento? 
Afinal, ter disposição pode ser um posiciona-
mento mental, mas ter condição, ou seja, o 
dinheiro na mão para pagar as dívidas é uma 
outra realidade. Como você se enxerga no 
presente momento?

* UEMERSON FLORÊNCIO é empreende-
dor. Treinador, palestrante e correspondente 
internacional onde expõe sobre a análise 
da linguagem corporal, gestão da imagem, 
reputação e crises.

Ameaças ou oportunidades?

Eli Ambrósio do Nascimento (*)      

Com o aumento da longevidade 
da população, condições como a 
demência estão se tornando cada 
vez mais comuns. A demência, que 
inclui doenças como Alzheimer, não 
é apenas uma questão de perda de 
memória; ela afeta a autonomia, o 
comportamento, a saúde física e a 
qualidade de vida do paciente. Nesse 
contexto, o médico de família desempenha 
um papel fundamental no cuidado desses pa-
cientes, garantindo atenção integral e contínua.

O médico de família é, muitas vezes, o 
primeiro profissional a ser procurado quando 
surgem os sinais de demência. Esses sinais 
podem incluir esquecimentos frequentes, 
dificuldade em realizar tarefas cotidianas ou 
mudanças comportamentais.

Ao identificar esses sintomas, o médico de 
família realiza uma avaliação inicial, utilizan-
do ferramentas simples como o Mini Exame 
do Estado Mental (MEEM) para verificar as 
funções cognitivas, e solicita exames comple-
mentares para descartar outras causas.

Mais do que fornecer um diagnóstico, o mé-
dico de família ajuda o paciente e sua família a 
entender o que está acontecendo, esclarecen-
do dúvidas e explicando os próximos passos 
do tratamento.

Médico de família e a demência
tam sobrecarga física e emocional. O 

médico de família também é uma fonte 
de apoio para esses cuidadores, 
orientando sobre como lidar com 
os desafios do dia a dia, indicando 
redes de apoio e observando sinais 
de esgotamento.

Além disso, o médico atua como 
educador, ensinando a família a 

reconhecer os sintomas da doença, 
adaptar o ambiente doméstico para 

torná-lo mais seguro e manejar alterações 
comportamentais do paciente, como agitação 
ou agressividade.

O médico de família está na linha de frente 
do cuidado ao paciente com demência, ofere-
cendo suporte contínuo e personalizado. Ele 
não apenas trata os sintomas, mas também 
cuida da saúde emocional e física do paciente, 
além de prestar apoio essencial aos familiares.

O cuidado à demência é um desafio que 
exige paciência, empatia e trabalho em equi-
pe. Com a orientação do médico de família, 
é possível oferecer ao paciente uma melhor 
qualidade de vida e auxiliar sua família a en-
frentar essa jornada com mais segurança e 
compreensão.

*ELI AMBRÓSIO DO NASCIMENTO é mé-
dico de família e comunidade com foco na 
saúde do idoso.
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Ronaldo Milan, Leiloeiro Oficial inscrito na JUCESP nº 266, faz saber, através do presente Edital, 
que devidamente autorizado pelo Banco Bradesco S/A, inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-
-12, promoverá a venda em Leilão (1º ou 2º) do imóvel abaixo descrito, nas datas, hora e local 
infracitados, na forma da Lei 9.514/97.  Local da realização dos leilões presencias e on-line: 
Escritório do Leiloeiro, situado na Rua Quatá nº 733 - Vl. Olímpia em São Paulo/SP.  Localização 
do imóvel: CUIABÁ – MT. BAIRRO RES. ALTOS DO COXIPÓ. Rua 9, n°185, (Lt 21 da 
Qd 10). Casa. Áreas Totais. Terr. 348,00m² e constr. 137,97m². Matr. 41.915 do 5°RI Local. Obs.: 
Ocupada. (AF)  1º Leilão: 04/02/2025, às 15h. Lance mínimo: R$ 410.813,06 2º Leilão: 
06/02/2025, às 15h. Lance mínimo: R$ 278.593,93 (caso não seja arrematado no 1º leilão)  
Condição de pagamento: à vista, mais comissão de 5% ao Leiloeiro.  Da participação on-line: O 
interessado deverá efetuar o cadastramento prévio perante o Leiloeiro, com até 1 hora de 
antecedência ao evento.  O Fiduciante será comunicado das datas, horários e local de realização 
dos leilões, para no caso de interesse, exercer o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo 
valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no parágrafo 2º-B do 
artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017. Os interessados devem consultar 
as condições de pagamento e venda dos imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.com.br e 
www.milanleiloes.com.br
Inf: Tel.: (11) 3845-5599 - Ronaldo Milan - Leiloeiro Oficial JUCESP nº 266
Consultar edital completo e detalhado no site  - www.milanleiloes.com.br

A demência não afeta 
apenas o cérebro; ela impacta 
todo o corpo e a vida social do 
paciente. Por isso, o médico 
de família adota uma aborda-
gem integral, olhando para o 
paciente como um todo, e não 
apenas para a doença. Ele 
trata as condições associa-
das, como hipertensão, diabe-
tes ou depressão, que podem 
agravar a demência, e atua na 
prevenção de complicações, 
como quedas e desnutrição.

Além disso, o cuidado 
humanizado é essencial. A 
construção de um vínculo com 
o paciente e sua família permi-
te que o médico compreenda 
melhor os desafios enfren-
tados no dia a dia e ofereça 
soluções personalizadas.

Outro papel importante 
do médico de família é atuar 
como um "coordenador do 
cuidado". A demência exige 
a colaboração de vários pro-
fissionais, como psicólogos, 
fisioterapeutas, terapeutas 
ocupacionais e assistentes 
sociais. Cabe ao médico de 
família integrar esses cuida-
dos, garantindo que todos 
trabalhem juntos para atender 
às necessidades do paciente.

Por exemplo, o médico de 
família pode orientar o enca-
minhamento a um terapeuta 
ocupacional para ajudar o 
paciente a manter sua auto-
nomia em atividades diárias, 
ou a um nutricionista para 
ajustar a dieta em casos de 
dificuldades na alimentação.

Apoio à família e cuida-
dores

A família e os cuidadores 
têm um papel central no cui-
dado do paciente com demên-
cia, mas muitas vezes enfren-

anuncie
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Locar tem 7 notificações em 20 dias
FALHAS NA COLETA

Fiscalizações apontaram que várias regiões não foram atendidas conforme o contrato vigente; Prefeitura ameaça romper contrato

Da redação

A Prefeitura de Cuiabá, 
por meio da Empresa Cuia-
bana de Limpeza Urbana 
(Limpurb), notificou a Lo-
car Saneamento Ambiental 
LTDA sete vezes entre os 
dias 2 e 20 de janeiro, devi-
do a recorrentes falhas na 
coleta de lixo domiciliar em 
diversos bairros da capital. 
As fiscalizações apontaram 
que várias regiões não fo-
ram atendidas conforme o 
contrato vigente.

“A determinação do pre-
feito AbIlio Brunini é clara: 
a Locar já foi notificada sete 
vezes e tem até o dia 5 de 
fevereiro para regularizar 
os serviços e garantir que 
todas as rotas sejam cum-
pridas de forma eficiente. 
Caso isso não ocorra, não 
haverá motivos para não 

rescindir o contrato, pois 
nossa prioridade é assegu-
rar que os moradores de 
Cuiabá tenham o serviço 
de coleta de lixo realizado 
com qualidade e regulari-
dade”, frisou o diretor-geral 
da Limpurb, Reginaldo Tei-
xeira.

A irregularidade mais 
recente foi identificada na 
coleta do dia 20 de janeiro, 
confirmada em inspeção 
realizada no dia 21, que 
constatou que 100% das 
rotas contratadas não fo-
ram cumpridas. Como con-
sequência, houve acúmulo 
de resíduos em bairros 
como Rodoviária Parque, 
Alto da Boa Vista, Residen-
cial Despraiado, Cohab Vila 
Real e Condomínio Villa Di 
Capri. Falhas também fo-
ram registradas em regiões 
como Jardim Arácea, Novo 

Colorado, Distrito Sucuri 
e Cidade Verde, causando 
transtornos significativos 
para a população.

A Limpurb determinou 
que a empresa adote medi-
das corretivas e imediatas, 
sob pena de aplicação de 
multas. Equipes de fiscali-
zação serão enviadas para 
acompanhar e auditar o 
cumprimento das rotas 
previstas no contrato.

A contratação da Locar 
inclui a execução de ser-
viços de coleta, transpor-
te e descarte de resíduos 
sólidos urbanos, varrição 
mecanizada com forneci-
mento de equipamentos e 
mão de obra, além de cole-
ta manual, conteinerizada e 
fluvial de resíduos sólidos 
urbanos (domiciliares, co-
merciais, públicos e prove-
nientes de varrições).

CLASSIFICADOS

Luiz Alves | Secom Cuiabá

Notificação mais recente aponta que, no dia 20, 100% das rotas contratadas 
não foram cumpridas

 

EDITAL CONTRIBUIÇÃO SINDICAL 2025 

O SINDICATO DO COMÉRCIO ATACADISTA E DISTRIBUIDOR DO ESTADO DE MATO 
GROSSO – SINCAD, considerando a RESOLUÇÃO CNC/SICOMERCIO Nº 047/2024, comunica às 
empresas DO COMÉRCIO ATACADISTA E DISTRIBUIDOR, abrangidas pela entidade sindical, que 
poderão recolher a Contribuição Sindical 2025, de acordo com o disposto nos artigos. 578, 580 § 3º e 587 
da CLT, com a redação dada pela Lei nº 13.467, de 13 de julho de 2017, com vencimento em 14 de fevereiro 
de 2025, conforme tabela: 

TABELA DA CONTRIBUIÇÃO SINDICAL – 2025 

 
Linha Classe de Capital Social Alíquota (%) Parcela a Adicionar (R$) 

01 de                   0,01       a               40.278,75 Contr. Mínima 322,23 
02 de          40.278,76       a               80.557,50 0,80% - 
03 de          80.557,51       a             805.575,00 0,20% 480,34 
04 de        805.575,01       a        80.557.500,00 0,10% 1.288,92 
05 de   80.557.500,01       a      429.640.000,00 0,02% 65.734,92 
06 de 429.640.000,01       em diante Contr. Máxima 151.662,92 

 
 

Várzea grande, 22 de janeiro de 2025. 
 

Paulo César Coelho Backes 
Presidente do SINCAD 

SAAE SERVIÇO AUTÔNOMO 
DE ÁGUA E ESGOTO
LUCAS DO RIO VERDE

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 001/2025
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 004/2025

RATIFICAÇÃO
O Diretor da Autarquia de Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Lucas do Rio Verde- MT, Sr. 
Mauricio Sacenti Fossatti, torna público, que 
tendo concordado com a justificativa apresentada 
pelos departamentos de Administração, Esgoto, 
Agua e Resíduos Sólidos e o parecer jurídico 
emitido pela Assessoria Jurídica, no processo de 
Contratação de concessionária de serviço público 
de fornecimento e Distribuição  de energia elétrica 
para suprir as necessidades da Autarquia SAAE- 
Serviço Autônomo de Água e Esgoto. 
Diretamente com a pessoa jurídica ENERGISA 
MATO GROSSO – DISTRIBUIDORA DE 
ENERGIA S.A inscrita no CNPJ n° 
03.467.321/0001-99, no valor total de R$ 
6.000.000,00 (seis milhões de reais), em 
conformidade com as disposições legais, onde 
formulou-se expediente de Inexigibilidade de 
Licitação nº 001/2025 com fulcro nas disposições 
do art. 74, da Lei 14.133/2021 e no decreto 
Municipal nº 6090/2022, RATIFICA a justificativa 
apresentada e autoriza a contratação referida.
Lucas do Rio Verde – MT, 23 de janeiro de 2025.

Mauricio Sacenti Fossatti 
Diretor do SAAE de Lucas do Rio Verde-MT

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO  
EXTRATO DE HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 90011/2024 

Objeto: 1.1. REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE LICENÇAS DE USO DE SOFTWARES 
DIVERSOS, EM SUA ÚLTIMA VERSÃO DISPONIBILIZADA E ATUALIZADA PELO FABRICANTE, COM SUPORTE E 
ATUALIZAÇÃO, PARA ATENDER AS DEMANDAS DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DE MATO GROSSO. 
Do Valor: Conforme tabela abaixo: 

EMPRESA GRUPO 01 UND QUANT.  VALOR UN 

MCR SISTEMAS E CONSULTORIA LTDA - 04.198.254/0001-17 
1 UN 60 R$ 21.490,00 
2 UN 60 R$ 4.036,81 

EMPRESA GRUPO 02 UND QUANT.  VALOR UN 

MN TECNOLOGIA E TREINAMENTO LTDA - 03.984.954/0001-74 

3 UN 3 R$ 41.976,00 
4 UN 3 R$ 31.482,00 
5 UN 7 R$ 17.820,00 
6 UN 7 R$ 13.365,00 
7 UN 2 R$ 57.600,00 
8 UN 2 R$ 43.200,00 

EMPRESA GRUPO 03 UND QUANT.  VALOR UN 

W3CYBERSEC LTDA - 49.452.350/0001-88 

9 UN 1.500 R$ 518,17 

10 UN 180 R$ 3.963,30 

11 UN 50 R$ 33.487,50 

12 UN 3 172.500,00 

13 UN 10 52.400,00 

EMPRESA ITEM UND QUANT.  VALOR UN 

MCR SISTEMAS E CONSULTORIA LTDA - 04.198.254/0001-17 
14 UN 15 R$ 49.500,00 

15 UN 15 R$ 4.450,00 

16 UN 03 R$ 6.500,00 

LICITEC TECNOLOGIA EIRELI EPP - 16.628.132/0001-00 17 UN 01 R$ 3.374,50 

Cuiabá-MT, 23/01/2025.  

Presidente: Dep. Eduardo Botelho 

1º Secretário: Dep. Max Russi 

AGÊNCIA DE FOMENTO DO ESTADO DE MATO GROSSO S/A - DESENVOLVE MT 

CNPJ/MF 06.284.531/0001-30 - NIRE 5130000782-7 - Companhia Fechada 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

São convidados os Senhores Acionistas da AGÊNCIA DE FOMENTO DO ESTADO DE MATO 
GROSSO S/A –  DESENVOLVE MT, a participarem da Assembleia Geral Extraordinária (AGE), 
que será realizada de modo exclusivamente digital, no dia 03 de fevereiro de 2025, às 09 horas 
e 50 minutos, em 1ª convocação, e às 10 horas, em 2ª convocação, com qualquer número de 
acionistas, na sede da Agência, sob NIRE n. 5130000782-7, CNPJ n. 06.284.531/0001-30, Av. 
Historiador Rubens de Mendonça n. 2.368, Edifício Top Tower Center, Salas 1 e 2, Bairro 
Bosque da Saúde, CEP: 78050-000, Cuiabá, Estado de Mato Grosso, a fim de deliberarem 
sobre a seguinte Ordem do Dia: Assembleia Geral Extraordinária: 1) Eleição de membros para 
o Conselho de Administração.  Cuiabá, MT, 23 de janeiro de 2025. 

Assinado de forma digital 
Cesar Alberto Miranda Lima dos Santos Costa 

Presidente do Conselho de Administração 
Mayran Beckman Benicio 

Vice-Presidente do Conselho de Administração - Diretora-Presidente 

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 004/2025
REGISTRO DE PREÇOS N° 003/2025

Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
contratação de empresa especializada em serviços de 
cronometragem em eventos esportivos (corrida a pé e ciclismo) 
para atender a demanda da Secretaria Municipal de Esporte e 
Lazer de Lucas do Rio Verde – MT. Realização: Por meio do site: 
bll.org.br. Data de Início para o recebimento das propostas: das 
17:00 horas do dia 27/01/2025 até as 08:00 horas do dia 
10/02/2025 (horário de Brasília). Data e horário de início da 
sessão: Dia 10/02/2025 às 09:00 horas (horário de Brasília). 
Data e horário de início da disputa: Dia 10/02/2025 às 09:00 
horas (horário de Brasília). Edital Completo: Afixado no 
endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, 
Lucas do Rio Verde MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549-8300 
e na Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site 
bll.org.br. Fundamento Legal: Regida pela Lei n° 14.133, de 1º 
de abril de 2021, Decreto Municipal nº 6.248/2023 e 6.253/2023 
e demais legislações aplicáveis ao caso.
Lucas do Rio Verde-MT, 23 de Janeiro de 2025.

Sirlei Amaro da Silva - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
TERMO DE SUSPENSÃO DE LICENÇA AMBIENTAL

Aos 23 dias de janeiro de 2025, o Secretário de Agricultura e 
Meio Ambiente, motivado, no uso de usas atribuições, resolve 
suspender as Licença Prévia nº 28/2022 e Licença de 
Instalação nº 28/2022, em nome da empresa Iraneide Dos 
Santos Pereira EIRELI, localizada na Avenida Izabella 
Liesbinski, s/n, lotes 31/03, quadra 09, Industrial V, por 
descumprimento do art. 19, incisos I, II e III da Resolução 
Conama nº 237/1997.
Lucas do Rio Verde, 23 de janeiro de 2025.

Felipe de Sá Palis e Souza
Secretário Municipal de Agricultura e Meio Ambiente

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO FÉLIX DO ARAGUAIA

ACHA-SE ABERTA A LICITAÇÃO ABAIXO DESCRITA
CONCORRÊNCIA PUBLICA N° 001/2025
PROCESSO LICITATÓRIO N° 010/2025

A Prefeitura Municipal de São Félix do Araguaia, Estado de Mato 
Grosso, com base na Lei Federal nº. 14.133/21 e suas 
alterações posteriores torna público para conhecimento dos 
interessados,  o aviso de l ic i tação na modal idade 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 001/2025, do tipo de 
j u l g a m e n t o  M e n o r  P r e ç o ,  t e n d o  c o m o  o b j e t o : 
CONCORRÊNCIA NA FORMA PRESENCIAL, que tem por 
objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE 
O B R A C I V I L  –  I M P L A N TA Ç Ã O  D E  B U E I R O S  E 
MELHORAMENTOS EM RODOVIAS VICINAIS. NO 
MUNICÍPIO DE SÃO FÉLIX DO ARAGUAIA-MT, CONFORME 
C O N T R A T O  D E  R E P A S S E  O G U  N º 
940315/2022/MAPA/CAIXA, PLANO DE TRABALHO Nº 
029909/2022, OPERAÇÃO Nº 1086022-53 - PROGRAMA 
AGROPECUÁRIO SUSTENTÁVEL - ADEQUAÇÃO DE 
ESTRADAS VICINAIS, Conforme Projeto Básico de 
Engenharia, Memorial Descritivo, Cronograma de Desembolso, 
Orçamento Estimado em Planilha de Quantitativos e Custos 
Unitários, Edital e demais Anexos.  Art. 28. Inciso II, da Lei 
Federal 14.133/21.” Recebimento dos envelopes: 10h00min 
(horário de Brasília-DF), dia 26/02/2025. Os envelopes 
referentes aos DOCUMENTOS DE HABILITAÇÃO E 
PROPOSTA DE PREÇOS serão recebidos pela equipe de 
Agentes de Contratação, marcado para o dia, hora e endereço 
mencionados acima. O Edital e seus anexos poderão ser 
retirados na sede da Prefeitura Municipal, no endereço 
supracitado junto a Divisão de Licitação ou pelo site: 
saofelixdoaraguaia.mt.gov.br ou ainda pelo e-mail : 
pregaosfa@outlook.com; ou solicitação pelo fone (66) 3522-
1606. São Félix do Araguaia – MT, em 23 de janeiro de 2025.

Ialene Rodrigues de Sousa
Agente de Contratação - Portaria Nº 116/2025

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO FÉLIX DO ARAGUAIA
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 004/2025
PROCESSO LICITATÓRIO N° 007/2025

OBJETO:  CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA A 
EXECUÇÃO DE SERVIÇOS DE LIMPEZA E CONSERVAÇÃO 
DE ÁREAS PÚBLICAS NO MUNICÍPIO DE SÃO FÉLIX DO 
ARAGUAIA - MT, REALIZANDO A VARRIÇÃO E DEMAIS 
SERVIÇOS DE RECOLHIMENTOS DE ENTULHO E 
JARDINAGEM EM PRAÇAS, PARQUES, JARDINS, RUAS, 
AVENIDAS, PASSEIOS, LOGRADOUROS PÚBLICOS; E, 
COLETA DOS RESÍDUOS PROVENIENTES DOS SERVIÇOS 
DE LIMPEZA E MANUTENÇÃO, INCLUSAS AINDA, 
FORNECIMENTO DE MATERIAIS E EQUIPAMENTOS 
ESSENCIAIS A PRESTAÇÃO DOS SERVIÇOS PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DA PREFEITURA DO 
MUNICÍPIO DE SÃO FÉLIX DO ARAGUAIA – MT, DE 
CARÁTER CONTÍNUO, COM DEDICAÇÃO EXCLUSIVA DE 
MÃO DE OBRA, CONFORME ESPECIFICAÇÕES E 
QUANTIDADES DESCRITAS NO TERMO DE REFERENCIA, 
ANEXO I, EDITAL E DEMAIS ANEXOS; EMPRESA: 
E M P R E S A :  C B E  E N G E N H A R I A  LT D A ,  C N P J : 
08.468.625/0001-94; com sede a QUADRA C 12, LOTES 01/07, 
BLOCO J, SALA N° 301- CEP 72.010-120 – TAGUATINGA 
CENTRO - Brasília/DF Fone: (61) 98356-7066 - CNPJ nº 
08.468.625/0001-94 - CFDF nº 08.002.268/001-06, E-mail: 
cbengenhariadf@gmail.com. Representado pelo Senhor: 
CARLOS BRUNO PEREIRA DE OLIVEIRA CPF: 044.866.265-
59. PRAZO DE VIGENCIA: 12(DOZE) meses; VALOR 
MENSAL: 198.938,57(CENTO E NOVENTA E OITO MIL, 
NOVECENTOS E TRINTA E OITO REAIS E CINQUENTA E 
SETE CENTAVOS); TOTALIZANDO UM VALOR GLOBAL POR 
12 MESES DE R$ 2.387.262,84 (DOIS MILHÕES E 
TREZENTOS E OITENTA E SETE MIL E DUZENTOS E 
SESSENTA E DOIS REAIS E OITENTA E QUATRO 
CENTAVOS); Ratifico a Dispensa de Licitação em consonância 
com a Justificativa apresentada pela Comissão Permanente de 
Licitação e o Parecer da Assessoria Jurídica e por se tratar de 
compras de produtos, nos termos do artigo 75, Inciso VIII, da Lei 
nº 14.133/21. Determino, ainda, que seja dada a devida 
publicidade legal, em especial à prevista no caput do artigo 72 e 
ou 94 da Lei Federal n° 14.133/21, e que, após, seja o presente 
expediente devidamente autuado e arquivado.
São Félix do Araguaia - MT, em 24 de JANEIRO de 2025.

Acácio Alves Souza
Prefeito Municipal - PMSFA/MT

A empresa AJV INDUSTRIA E COMERCIO DE 
MADEIRAS LTDA, (SORRISO MADEIRAS), 
CNPJ: 41.266.367/0001-39, torna ao público 
que requereu junto a SEMA/MT, a LICENÇA AM-
BIENTAL SIMPLIFICADA-LAS para a atividade de 
Serraria Com Desdobramento e Beneficiamento 
de Madeiras, localizada na Av. Colonizador Jose 
Bianchini, S/N°, Setor industrial, Marcelândia/MT.

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MARINGÁ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 001/2025

REGISTRO DE PREÇOS
O Município de Nova Maringá, Estado de Mato Grosso, através 
de sua Pregoeira e Equipe de Apoio, instituída pela Portaria n.º 
058/2024/GAPRE, comunica aos interessados que será aberta 
licitação na modalidade de PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 
001/2025 - REGISTRO DE PREÇOS – MENOR PREÇO POR 
ITEM. OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAIS HIDRAULICOS 
PARA DAE – DEPARTAMENTO DE ÁGUA E ESGOTO 
ATENDENDO A SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE DO 
MUNICIPIO DE NOVA MARINGÁ – MT,  conforme 
especificações do Anexo I - Termo de Referência do Edital. *DO 
RECEBIMENTO: Inicia dia 27/01/2025 AS 13hs00min. *DO 
ENCERRAMENTO DE RECEBIMENTO: Dia 07/02/2025 AS 
09hs00min. *ABERTURA DAS PROPOSTAS: Dia 07/02/2025 
AS 09hs30min. *INÍCIO DA SESSÃO DE DISPUTA DE 
PREÇOS: 07/02/2025 AS 10hs00min. OBS: HORARIO 
OFICIAL DE BRASÍLIA. Endereço eletrônico: Este pregão será 
regido pela plataforma da BLL (www.bll.org.br) e pela Lei 
Federal 14.133/2021, suas alterações e demais disposições 
Legais aplicáveis. INFORMAÇÕES: O Edital contendo as 
instruções estará à disposição dos interessados na sala de 
licitações da Prefeitura Municipal de Nova Maringá – MT no site 
http://www.novamaringa.mt.gov.br/Transparencia, plataforma 
da BLL https://bll.org.br/Informações pelo telefone (66) 98157-
0 0 2 1  o u  a t r a v é s  d e  s o l i c i t a ç ã o  p e l o  e - m a i l : 
licitacao@novamaringa.mt.gov.br.
Nova Maringá – MT, 23 de Janeiro de 2025.

Rosimeire da Silva Souza - Pregoeira/Port. 058/2024

ANUNCIE 
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Queda de braço pelos ‘mercadinhos’
CANTINA DOS DETENTOS

Tarley Carvalho | 
Fernanda Leite | 
Maiara Max

Vetado pelo governa-
dor Mauro Mendes na 
lei que regulamenta as 
unidades prisionais, os 
mercadinhos devem ser 
oficialmente criados pelos 
deputados estaduais. A jor-
nalistas nesta quarta-feira, 
22 de janeiro, o presidente 
da Assembleia Legislativa 
(ALMT), Eduardo Botelho 
(União Brasil), adiantou 
que os parlamentares pre-
tendem derrubar o veto 
do governador ao artigo 
19 da lei n. 12.792/2025, 
sancionada pelo governo 
na terça (21).

Botelho justificou que 
os parlamentares incluí-
ram a criação dos merca-
dinhos nos presídios de 
Mato Grosso após amplo 
debate com o desembar-
gador Orlando Perri, do 

Tribunal de Justiça de 
Mato Grosso (TJMT), que 
encabeça assuntos vol-
tados ao tema no Poder 
Judiciário. Conforme o 
presidente, o magistrado 
explicou aos deputados 
que os mercadinhos con-
tribuem para melhorar o 
ambiente prisional, uma 
vez que o Estado, por ve-
zes, demora a atender ne-
cessidades dos detentos.

“[...] porque alguém que 
acompanha muito isso, 
que acompanha, que está 
lá lutando, inclusive falan-
do ali de ressocialização é 
o desembargador Orlando 
Perri, e ele é um defen-
sor ferrenho das canti-
nas, não ter as cantinas 
lá é algo que vai dificultar 
muito a relação dentro 
dos presídios [...] agora 
isso vai ser discutido aqui, 
evidentemente quando 
chegar próximo do veto, 
vão ter essas discussões, 

Botelho revela que deputados já se articulam para derrubar veto de Mauro que proíbe mercadinhos nos presídios de Mato Grosso
Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Conforme Botelho, veto aos mercadinhos deve causar 
nova polêmica na Assembleia em fevereiro

vamos rever os dois lados 
e os deputados vão tomar 
as suas decisões”, disse o 
parlamentar.

“Na verdade, esse é o 
assunto mais polêmico 
que tem em cima da lei 
que veio para cá, dos pre-
sídios, a questão da canti-
na, ela deu muita polêmi-
ca. Evidentemente que vai 
dar ainda agora, quando 
for votar a derrubada do 
veto”, complementou.

Os argumentos, porém, 
não convenceram o go-
vernador Mauro Mendes, 
que desde o começo se 
colocou contrário à medi-
da. Mendes tem destaca-
do que o Estado já fornece 
quatro refeições por dia 
e atende às necessidades 
dos detentos, assim como 
garantido seus direitos.

Um relatório elaborado 
pela Secretaria de Estado 
de Justiça (Sejus/MT) afir-
ma que, além de fortale-

Da redação

Em reunião realizada 
na tarde dessa quarta-feira 
(22), no salão nobre da Pre-
feitura de Cuiabá, o prefei-
to Abilio Brunini (PL) anun-
ciou a intenção de romper 
o contrato com a CS Mobi, 
empresa responsável pelo 
estacionamento rotativo da 
capital. Segundo o prefeito, 
a prioridade é buscar um 
rompimento amigável en-
tre as partes, mas caso isso 
não seja viável a adminis-
tração municipal recorrerá 
a meios jurídicos para en-
cerrar o contrato.

Durante o encontro, foi 
destacado que o contra-
to previa um pagamento 
mensal de cerca de R$ 650 
mil por parte da prefeitura 
à empresa. No entanto, ao 
longo de dois anos, apenas 
quatro parcelas foram qui-
tadas, o que teria levado a 
CS Mobi a contrair um em-
préstimo no final de 2024, 

utilizando a Prefeitura de 
Cuiabá como fiadora. Essa 
prática, além de não ter 
uma lei aprovada pelo Le-
gislativo, gerou prejuízos à 
gestão que assumiu em ja-
neiro deste ano, conforme 
ressaltado pelo prefeito.

“O empréstimo feito no 
final do mandato passado 
causou um impacto signifi-
cativo na atual gestão. Com 
uma administração séria do 
dinheiro público é possível 
investir os mesmos R$ 600 
mil que estavam previstos 
no contrato, ao longo de dois 
anos, e construir uma cidade 
do futuro, com base no pro-
jeto aprovado pela própria 
CS Mobi”, declarou Abilio.

O prefeito também afir-
mou os cuiabanos não se 
adaptaram ao modelo de 
estacionamento rotativo 
implementado pela empre-
sa, o que contribuiu para 
os problemas de operacio-
nalização do serviço. Além 
disso, Brunini destacou que 

as obras propostas pela CS 
Mobi não oferecem van-
tagem urbanística ou fi-
nanceira significativa para 
Cuiabá, tornando inviável 
a continuidade do contrato.

Diante do cenário, o 
prefeito determinou que a 
Agência Municipal de Re-
gulação de Serviços Públi-
cos Delegados (Arsec) reali-
ze uma auditoria detalhada 
no contrato e solicitou à 
Procuradoria do Município 
a elaboração de um parecer 
técnico que avalie a viabili-
dade e os desdobramentos 
legais do rompimento.

Para finalizar os trâmi-
tes, uma nova reunião será 
realizada na próxima sema-
na com o objetivo de definir 
os últimos detalhes para 
que as partes cheguem a 
um acordo sobre a forma 
de encerrar o contrato.

A administração munici-
pal avalia também a possi-
bilidade de reestruturar o 
modelo de estacionamento 

ESTACIONAMENTO ROTATIVO

Abilio anuncia a empresa que romperá contrato

Da redação

A aproximação do início 
do ano letivo de 2025 traz 
preocupações para pais e 
responsáveis com os gas-
tos relacionados ao mate-
rial escolar. Segundo dados 
da Associação Brasileira 
de Fabricantes e Importa-

dores de Artigos Escola-
res (Abfiae), os preços dos 
itens da lista apresentaram 
um aumento médio de 7% 
em comparação a 2024.

A economista e profes-
sora da Fundação Escola 
de Comércio Álvares Pen-
teado (FECAP), Nadja Hei-
derich, explica que esse 

aumento é atribuído a di-
versos fatores, incluindo 
a inflação, a elevação dos 
custos de matérias-primas 
e a valorização do dólar. 
A inflação anual no Brasil 
fechou 2024 em 4,83%, li-
geiramente acima do limite 
superior da meta estabele-
cida pelo Banco Central.

DICAS PARA ECONOMIZAR

Material escolar está 7% mais caro este ano
Ainda segundo a profes-

sora da FECAP, os custos 
de produção de artigos es-
colares também sofreram 
acréscimos devido ao au-
mento nos preços de ma-
térias-primas como papel 
e tinta, além da valorização 
do dólar, que encareceu 
produtos importados. Itens 
como cadernos e livros di-
dáticos também tiveram 
reajustes significativos, 
com aumentos de 6,31% e 
9,65%, respectivamente.

DICAS PARA ECONO-
MIZAR - Na opinião da 
professora Nadja, com pla-
nejamento e pesquisa, é 
possível minimizar os im-
pactos dos aumentos nos 
preços do material escolar 
no orçamento familiar. Para 
economizar na compra do 
material escolar, pais e res-
ponsáveis podem adotar as 
seguintes estratégias:

• Pesquisar preços em 
diferentes lojas, incluindo 
online: comparar valores 
pode revelar diferenças sig-
nificativas entre estabeleci-
mentos físicos e virtuais.

• Optar por marcas mais 
acessíveis: marcas menos 

conhecidas podem ofere-
cer qualidade semelhante a 
preços mais baixos.

• Aproveitar promoções 
e descontos: muitas lojas 
oferecem condições espe-
ciais durante o período de 
volta às aulas.

• Reutilizar materiais do 
ano anterior: avaliar o es-
tado de itens já utilizados 
pode reduzir a necessidade 
de novas compras.

• Participar de compras 
coletivas ou trocas: grupos 
de pais podem se organizar 
para compras em atacado 
ou troca de materiais em 
bom estado.

“É importante estar 
atento às listas de materiais 
fornecidas pelas escolas. A 
legislação brasileira proíbe 
a exigência de itens de uso 
coletivo, como produtos de 
higiene e limpeza, nas listas 
de material escolar”, com-
pleta Nadja.

INMETRO DÁ DICAS 
- Para auxiliar na hora da 
compra e garantir que os 
itens adquiridos atendam 
aos padrões de seguran-
ça e qualidade, o Instituto 
Nacional de Metrologia, 

Qualidade e Tecnologia (In-
metro) dá dicas essenciais 
para que os responsáveis 
evitem problemas.

O presidente do Inme-
tro, Márcio André Brito, 
orienta que o fundamental 
é que o consumidor esteja 
atento para algumas dicas 
importantes, como obser-
var a presença do selo de 
certificação do Instituto 
e as informações descri-
tas nas embalagens dos 
produtos. A nota fiscal é 
essencial para comprovar 
a procedência do material 
e facilitar eventuais recla-
mações.

“Orientamos pais e con-
sumidores a verificarem, 
ao comprar materiais esco-
lares, se os produtos pos-
suem o selo [do Inmetro], 
se são adequados à faixa 
etária da criança e se estão 
sendo adquiridos em esta-
belecimentos formais, que 
garantem a procedência 
desses itens. Essas medidas 
ajudam a prevenir possí-
veis riscos à saúde e à se-
gurança das crianças, bem 
como de todos os usuários”, 
explicou.

cer as receitas das facções 
criminosas, os “mercadi-
nhos” dos presídios criam 
um ambiente de desigual-
dade social, atrapalhando 
a ressocialização dos ree-
ducandos.

Ao vetar o trecho da 
lei que criaria os mer-
cadinhos, o governador 
justificou que o estabele-
cimento contraria a polí-
tica de ressocialização, a 
Lei de Execução Penal, as 
recomendações nacionais 
e ainda fortalece o crime 
organizado, cujo combate 
é o maior desafio da Segu-
rança Pública nos tempos 
atuais.

Apesar da pretensão 
anunciada, a derrubada 
do veto só deve ser con-
cretizada em fevereiro, 
quando a ALMT terá um 
novo presidente, o depu-
tado Max Russi (PSB), que 
hoje é o primeiro-secretá-
rio da Casa.

rotativo na cidade, sempre 
priorizando soluções que 
atendam aos interesses da 
população.

Rovena Rosa | Agência Brasil

Principal dica para economizar é pesquisar, e muito, os preços em diferentes lojas, 
incluindo online

ECONOMIA

Além de operar o es-
tacionamento rotativo no 
Centro de Cuiabá, a CS 
Mobi é responsável pela 

requalificação urbanística 
do Centro Histórico e pela 
construção do Novo Merca-
do Municipal.

Rennan Oliveira | Secom Cuiabá

Prefeito determinou auditoria no contrato da CS Mobi e anunciou intenção de rompê-lo


